

CAGLIERO11

Boletín para la Animación Misionera Salesiana



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas

DAR GRACIAS



Queridos amigos,

El Año Jubilar de la Esperanza convocado por el Papa Francisco terminará en pocas semanas con su legítimo sucesor, el Papa León XIV. En los últimos meses, ha sido una bendición para mí estar en Roma y ver tantos peregrinos provenientes de todo el mundo reunirse y aprovechar la gracia de Dios a través de su participación en los varios momentos litúrgicos ofrecidos por el Año Jubilar. Los cristianos son personas de esperanza y nosotros esperamos un mundo mejor, más a allá de nosotros mismos. No nos rendimos porque nuestra esperanza radica en Jesús resucitado.

Con fe y esperanza en Jesucristo, los salesianos de todo el mundo luchan por un futuro mejor en colaboración las personas de culturas y religiones diferentes. Dar y ofrecer esperanza sin necesidad de barreras. Os pedimos que recéis para que los salesianos y nuestros colaboradores laicos continúen luchando por un mundo mejor con vuestro apoyo y vuestra amabilidad.

El Año Jubilar de la Esperanza está por concluir, pero nuestra esperanza en Cristo que trae amor, paz y armonía entre el pueblo de Dios para un futuro más luminoso continuará.



¡150 años de pasión misionera!



Este mes de octubre, mes de las misiones, el Papa León nos invita a rezar por la Iglesia para que adopte un estilo de vida sinodal, escuchando, dialogando y discerniendo juntos "por una misión compartida". Y qué mejor contexto para hacerlo que el 150° aniversario del primer envío misionero salesiano.

Hoy, como entonces, el Señor y Don Bosco nos siguen llamando: "¡Deja todo, es tiempo de partir!" No tengamos miedo de responder "sí", de salir de nuestras seguridades para llevar la alegría del Evangelio a otras naciones, culturas y pueblos. Es verdad que "todos somos misioneros", pero también necesitamos de misioneros "ad exteros" para anunciar el Reino a "todas las naciones". Gracias a estos misioneros hoy el carisma salesiano está presente en 137 países.

Partir como misioneros es aprender a amar lo diverso, a respetar las tradiciones locales, a sembrar con humildad la Buena Noticia y a dejarnos enriquecer por lo que el Espíritu ya ha sembrado en cada pueblo. La misión nos enseña la belleza del encuentro y nos urge a construir juntos una verdadera interculturalidad evangélica.

En este octubre misionero, renovemos nuestra disponibilidad: ¡el mundo espera testigos valientes de la esperanza cristiana!

¿Y tú? ¿Estás dispuesto a partir y ser un "misionero de esperanza entre los pueblos"? "Da mihi animas, caetera tolle!"

 P. Jorge Mario Crisafulli SDB Consejero General para las Misiones



PER REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿Cuál crees que es la mayor contribución de un «misionero de esperanza entre los pueblos»?
- ¿Cuáles son, en tu opinión, los mayores límites y desafíos para los misioneros de hoy en día que se enfrentan a una cultura diferente?

MISIONERO EN MEDIO ORIENTE: BUSCAR LO QUE UNE

0

Querido Germain, eres uno de los jóvenes misioneros enviados a la Inspectoría Medio Oriente, que comprende diferentes países. ¿Cómo percibes la diversidad de cultura, lenguas, religiones y tradiciones?

Lo que más me ha llamado la atención es la presencia de diversos ritos que existen en Medio Oriente, como el rito caldeo, copto, siriaco, armenio, melquita, maronita y latino. Estaba acostumbrado a estar solo con los católicos latinos, pero cuando llegué aquí descubrí también a los de otros ritos, que no son de nuestro rito latino y participan en las actividades de nuestra casa. Esta experiencia me ha enseñado que la cosa más importante es ser cristianos, no la pertenencia a un rito específico. El conocimiento de la lengua ayuda mucho para la misión. Cuando los jóvenes ven que hablas su lengua, te ayudan y se muestran más abiertos. El aprendizaje de la lengua es una cosa necesaria para estar con los jóvenes y para empezar a formar parte de su mundo.

Las comunidades de tu Inspectoría son todas muy internacionales. ¿Cómo percibes este hecho?

A pesar de que venimos de países diferentes, através de la misión y las constituciones, nos une el vivir juntos y superar las dificultades. Aun así, es necesaria la humildad y la comprensión para vivir en armonía en la comunidad. Además, el compartir la vida entre hermanos es una de las claves para conocerse y entenderse. Sin estos elementos, la comunidad se convierte en un infierno.

¿Cuál es tu experiencia de trabajo con los jóvenes musulmanes y cristianos? ¿Hay alguna diferencia?

Al principio puede parecer extraño trabajar con musulmanes, pero tenemos un oratorio con los jóvenes musulmanes en Alejandría y en el Líbano, y también jóvenes musulmanes en nuestros colegios, tanto en El Cairo como en Alejandría. Personalmente, doy más valor a la persona que a la religión, por eso son todos iguales y les trato de la misma manera. Aun así, es necesario estar atentos a las palabras que podrían ofenderles. En nuestra casa, como los cristianos, también los jóvenes musulmanes siguen nuestras reglas organizativas bien. Aunque haya diversidad en la cultura y en la religión, busco siempre encontrar lo que nos une para tener una buena relación con todos.

Germain Maevatoky SDB



Soy malgache, misionero en Oriente Medio. Después de hacer un año de tirocinio en mi país, fui a Italia para aprender italiano. Luego, la inspectoría me envió a Alepo (Siria) para hacer un año de experiencia. He completado dos años de estudios de árabe clásico en El Cairo y ahora estoy estudiando teología en Crocetta, Turín.





Distribución Religiosa Mundial (2020-2025)

1. Cristianismo: 28.8% de la población mundial (cerca de 2,6 mil millones de personas) - 50% católicos, 37% protestantes, 12% ortodoxos y 1% otros.

2. Islam: 25.6% de la población mundial (casi 2 mil millones de seguidores).

3. Hinduismo: 14.9% de la población mundial (cerca de 1,2 mil millones de personas).

4. Budismo: 7% de la población mundial (cerca 500 millones de practicantes).

Cerca de 1,4 mil millones de personas (16% de la población mundial) no tienen afiliación religiosa, convirtiéndose en el tercer grupo más grande después de los cristianos y los musulmanes.

Fuente: Statistics and Forecasts for World Religions: 1800-2025

OCTUBRE INTENCIÓN MISIONERA SALESIANA

DAR GRACIAS > TRADICIONES

INTENCIÓN SALESIANA:

Damos gracias por la riqueza que supone la variedad de culturas y religiones que encontramos en nuestra labor misionera.

Intención de oración de papa León > Por la colaboración entre las distintas tradiciones religiosas

